
2021年9月よりSHIPにてIMをされている
水口淳一郎氏にお話を伺いました。

ー SHIP IM紹介ー

水口淳一郎氏
プロフィール

岩手県花巻市生まれ
1996年東京理科大学大学院理工学研究科情報科
学専攻修士課程修了。
JRシステムに入社し、新事業開発部門に従事。
取引先（中小企業）への出向、各種事務局業務
を経験。
2016年中小企業診断士資格取得後に経験を積み、
独立。
趣味は、「海外・国内旅行」「観劇・映画鑑
賞」「ラーメン食べ歩き」

NYにて



Q. 中小企業診断士になるまでの経緯を教えてください。

大学院卒業後、鉄道情報システム株式会社(JRシステム)に入社
し、約25年間システム提案、新規事業開発等に携わっていま
した。25年のうち10年は営業でしたので、様々な方々とお話
をすることが多かったです。
2016年に中小企業診断士となり、2021年7月まで二足の草鞋を
履く生活をしていました。

Q. 二足の草鞋は、体力的にも時間的にも大変そうです！

中小企業診断士になるのに苦労し、仕事以外の時間を勉強に
費やすことが習慣化していたため、それまでの勉強時間が、
診断士としての仕事の時間として使えるような感覚でした。
人と会って話したり学ぶという事は新しい刺激でもあり、
楽しくやってこれたな、というのが正直なところです。

Q.診断士の試験を受けたきっかけはありますか？

元々情報系で、情報処理技術者試験など様々な試験を受けていく
中で、ITだけではなく全体的に会社の事をサポートできたらいい
なという気持ちが芽生え、中小企業診断士の勉強を始めたのが
2000年で、2001年に初めて試験を受けました。



Q.苦労されたとおっしゃいましたが・・・

Q.中小企業診断士一本でいこうと決めたきっかけは？

1次試験は合格したのですが、2次試験は受からず、2年連続で落ちて
しまったため、また1次試験からやり直し、を繰り返してしまいまし
た。10年勉強を続けた時に、昔の勉強仲間に偶然会って話を聞き、
やる気に火がつき、おかげでその2年後に無事合格しました。

2016年にプロコン育成塾に入った時に「5年で独立する」という決意
表明をしていました。将来自分がどうありたいかとキャリアビジョ
ンを考えた時に、過去の自分を振り返り、小さい頃から継続して目
標に向かい達成することが好きだったなと思い出したことも、決断
の一つの要素となりました。一度、独立を妻に話したところ、その
時は大反対されたのですが、診断士の仕事も軌道に乗り出し、娘の
大学進学が決まったところで妻からもGOサインが出ました。それが
ちょうど5年後の2021年のことでした。

Q. 2021年といえば、コロナ禍真っ只中でしたが不安はありません
でしたか？

コロナ禍なのに診断士でどうやって稼いでいくんだと色々な方から
言われましたし、会社からも引き止められました。ただ、自分とし
てはコロナで企業が右往左往しているから、逆に診断士としてやっ
ていけるのではと思っていました。



Q.SHIPでのお仕事は、独立されてから割とすぐに始められた
のですね。

前職を辞めて2ヶ月後ですね。少し時間ができたので家族
旅行でも、と伊勢神宮に旅行をした直後に、ご縁でお声が
けいただいたのがきっかけです。

Q.診断士として独立されて、苦労されたことはありますか？

Q. SHIPの会員さんの印象はいかがですか？

どこまで時間を仕事に使うか、ですかね。オファーには
できるだけ応えようとしていますが、仕事を詰め込みすぎ
るとインプットの時間がなくなってしまうので、勉強する
時間は取るように気を付けています。時間の管理と、イン
プット・アウトプットのバランスが難しいですね。

ご相談を受けている身ではありますが、SHIPの会員さんは
みなさん良いアイデアをお持ちで、発想がすごいなと、
こんな世界もあるんだと学ばせてもらうことが多いです。



Q.話をガラリと変えます。趣味や休日の時間の使い方を教えてください。

Q. 仕事で行き詰まった時のリセット法を教えてください。

つい仕事を詰め込みすぎてしまい、夜中まで仕事に追われること
もあって…。このままだと健康を害してしまうなと感じ、最近ジ
ムに通い始めました。家族は驚いていましたが（笑
あと、旅行が好きです。マレーシア、シンガポール、韓国、プー
ケットetc…昨年はカナダに行きました。その帰りに観劇も好きな
のでNYに寄り、オペラ座の怪人を観てきました。
本場の盛り上がり方は違うなと感じました。

友人と飲みに行って話をしたり、敢えて休んだり、
ウォーキングをしたり、映画館に一人で行ったりして
映像と迫力のある音を楽しんでいます。

Q. 「これがあるから頑張れる」ものはありますか？

「声をかけてくれる人がいる」ということですかね。
「幸運の女神には前髪しかない」という言葉の通り、
チャンスは逃さないよう心掛けています。
できると思って頼んでくださっているので、できるだけ
応えたいと思っています。



Q. 最後に、SHIP会員さんに一言お願いします。

みなさんが考えている事業は本当に素晴らしいです。
どの会員さんの話を聞いても、これからの世の中に必要だ
なと感じるものばかりです。事業を進めるには色々な方法
がありますので、最初に決めた意志は貫いて、もしできな
くても必ず代替案はありますので、自分を信じて突き進ん
でください。困ったときには気軽にIMを頼ってもらえると
嬉しいです。

ありがとうございました！

とても柔らかな口調と親しみやすい雰囲気を
持ちながら、仕事への情熱に溢れている水口
さん。
話を上手に引き出してくださるので、相談し
ていくうちに更に良いアイデアが浮かんでき
そうです。
どうぞ皆さん、お気軽にご相談ください！
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